

de esta villa: no solamente ha evitado un apremio de la administración de Logroño ingresando el importe del trimestre vencido, sino que desde que empezó el temporal socorrió por tres días a los jornaleros y demás pobres con raciones y ha continuado hasta hoy dando jornales para el arreglo de calles con lo cual se han cubierto no pocas necesidades y a la vez se han arreglado unas cuantas calles y limpiado casi todo el pueblo.

Los propietarios de carros, por medio de prestación personal han contribuido al acarreo del cascajo, habiendo casi inundado las calles.

Bien por el Ayuntamiento que ha socorrido desgracias y muy bien por los propietarios que todos se han prestado gustosos a contribuir al hermoseamiento de la vía pública.

La extracción de vinos no se hace con aquella actividad que todos deseamos, sin embargo se han extraído algunos miles de cántaras de 6 á 6³/₄ reales, la mayor parte para la vecina República.

Como ya dije en mi anterior correspondencia el legado Bastida está siendo objeto de todas las conversaciones.

Este asunto de la fundación Bastida está dando mucho juego, pero no hablo hoy de él, porque aún hay tela cortada, pues este legado benéfico y cuanto con él se relacione, reviste gran interés para el pueblo.

Cuando esté más determinado me ocuparé de él.

Suyo afectísimo.—El Corresponsal.

Cuestiones higiénicas

Siguiendo nuestro propósito de hacer una crítica higiénica de cuantas reformas se han proyectado ó se han ejecutado en esta capital, con objeto de que pueda servir, si no hoy, algún día de propaganda para emprender un plan de obras que conduzcan al mejoramiento de las condiciones sanitarias del pueblo, prosigo mi tarea en el punto en que la dejé en mi último artículo.

Decía que nos quedaba por examinar la reforma del alcantarillado y la creación del centro sanitario permanente de desinfección é higiene.

El alcantarillado de Logroño, tal como hoy existe, es deficientísimo á más no poder. Evidentemente, sus deficiencias no son de hoy, son hijas de la época en que aquellas obras se hicieron, y no vaya á creerse que estoy influido de tal oposición hacia nuestro Ayuntamiento, que venga á echar sobre sus espaldas la responsabilidad de aquellas faltas; nada de eso. Comprendo desde luego y ante su evidencia me inclino, que la reforma de todo el alcantarillado de Logroño implicaría una obra de muchísimos gastos y de una lenta ejecución, pero tampoco dejo de comprender, que en este asunto, como en la mayoría de los que afectan á la buena urbanización del pueblo, han vivido nuestros ediles en una dulce inopia, y que si no hubiese sido así, podrían haber destinado en todos los presupuestos algunas cantidades para invertir las en tan útil é higiénica obra. Podrían haber hecho de esa manera buenas alcantarillas maestras en las vías principales, haber abierto otras en las calles que carecen de ellas, haciendo sus paredes y suelo impermeables, llevando las aguas de los arroyos que cruzan la población bajo las aceras de algunas calles, al alcantarillado general. Si las alcantarillas fueran espaciosas,

de suelo impermeable, con pendiente y agua suficiente para el arrastre y dilución de los detritos y restos de la excreta urbana, no se notarían los pestilentes olores que en algunas calles se perciben, delatando las malas condiciones de su construcción. Sería una reforma útil y muy beneficiosa si algún día se hiciera, pero entretanto, bueno es que por quien corresponda, se ordene el lanzamiento de toda el agua posible por el alcantarillado, sobre todo en épocas de escasez de lluvias, para evitar el estancamiento de inmundicias que dan lugar á fermentaciones pútridas y á olores nada agradables.

Parece ser que ahora se trata de hacer una alcantarilla de luz y magnitudes suficientes que sirva de colectora á las vertientes del barrio de las Delicias, obra que realmente era de necesidad indiscutible y si esa fuese el prólogo de otras que son también de evidente necesidad en sitios ya urbanizados, no escasearían nuestros modestos aplausos al Ayuntamiento que realizase tan necesaria obra.

El otro asunto, de que ya me he ocupado en repetidas ocasiones, tanto cuando estábamos bajo la amenaza de la invasión colérica, como durante la reciente epidemia sarampiosa que tantas víctimas ha causado entre la población infantil de este pueblo, es el de la adquisición del material higiénico, para las necesidades sanitarias de esta capital. No creo oportuno repetir los razonamientos en que he basado esta petición, por ser ya de conocimiento vulgar: baste decir, que la inmensa mayoría de las capitales poseen su estufa de desinfección, y elementos complementarios: Vitoria, San Sebastián, Bilbao, Santander y Burgos entre las que yo personalmente he visto y en muchas más que pudiera citar, demuestran bien á las claras, que no será tan superflua esa clase de instalaciones cuando tan estendida se encuentra.

Si los señores del margen se tomasen la molestia de leer una de las memorias anuales de cualquiera de esos centros, del de San Sebastián, por ejemplo, verían los incalculables servicios, que presta y los beneficios importantísimos que reporta á la salud de las poblaciones esa clase de centros higiénico-sanitarios.

Es un asunto que no debe mirarse con tanta indiferencia y puesto que tienen modelos bien próximos donde poder estudiar su instalación y funcionamiento, estudien el asunto, que bien lo merece y si su coste no es tanto que no esté al alcance de cualquier pueblo y su sostenimiento no ha de arruinar al Tesoro municipal, creo que al fin me han de dar la razón, acordando la instalación del servicio indicado.

Themis.

Sección de noticias

El domingo hubo en la Caja de Ahorros nueve imposiciones, importantes 795 pesetas, el total de aquellas se acerca ya á 15.000 pesetas.

Ayer se dió parte al juzgado municipal de una riña habida entre Ciria-co Nalda y Romana Marin, en el muro de las Escuelas, riña que llamó bastante la atención.

Llegan á nosotros, rumores de algo grave é irregular ocurrido ayer en la Escuela Normal de Maestras. Animosidades de otros tiempos en-

tre el profesorado, parecen recrudecerse con perjuicio de las alumnas que tuvieron la suerte de ser simpáticas á los actores de un bando.

Por hoy no queremos hablar más para que no se nos tache de ligeros, pero si desgraciadamente se confirman nuestros informes, pronto seremos mas explicitos, caiga el que caiga.

El concejal de Villanueva de Cameros Felipe de Aguirre pide se le releve de este cargo, por ser mayor de sesenta años.

La Diputación provincial ha comunicado al Gobierno civil los acuerdos tomados en las últimas sesiones, entre los que la mayoría son de admisión de pobres en la Beneficencia... cuando haya sitio, porque son más las necesidades que los medios.

Diversiones.—El domingo hubo, entre otras, función en el teatro por jóvenes aficionados. La entrada no correspondió á la buena voluntad de la empresa, á pesar de lo cual los actores se esforzaron por complacer á los asistentes.

En «La Amistad», «Unión Mercantil», «Industrial», El Siglo, «Terpsicore» y Liceo bailes muy animados y agradables. Repetimos lo que ya hemos dicho otras veces respecto de ellos.

En el Café Universal, el acostumbrado concierto por la orquesta de guitarras y bandurrias que dirige el señor Calleja, gustando mucho la rondalla de «El sitio de Zaragoza», «El molinero de Subiza» y «El duo de la Africana.»

Nuestra bella paisana la esposa de D. Raimundo F. Pereda, ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño.

Deseamos mil felicidades al nuevo logroñés y damos la enhorabuena á sus distinguidos padres.

Se ha mandado conducir á la cárcel de Logroño, con objeto de que asista á un juicio oral el día 26, el penado de Burgos Hilario Saenz Malo.

Según estado que publica la «Gaceta» la guardia civil de la provincia de Logroño hizo durante el mes de Noviembre último 12 denuncias por hurto de leña y maderas, 14 por corta de árboles y 26 por pastoreo abusivo con 1.386 cabezas de ganado.

El Alcalde de Nalda dice que los guardas municipales de aquel pueblo son insultados y amenazados cuando hacen denuncias, por cuyo motivo es necesario dotarlos de armas.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á una comisión del pueblo de Hermilla, compuesta de los Sres. D. Eloy Martínez, hoy alcalde; D. Daniel Fernández, depositario del Ayuntamiento, y D. Cenón Terrero, secretario del mismo; quienes entregaron en depósito en la sucursal del Banco de España la suma de 10.000 pesetas, superavit de los fondos municipales; una vez cubiertas todas las atenciones y dejado en arcas un remanente para cualquiera eventualidad que se presentase. El depósito ha quedado hecho en toda regla.

Como actos de este género no son frecuentes, hemos creído del óaso darlo á conocer, como prueba de la buena marcha administrativa que se sigue en dicho municipio, el cual

se encuentra en situación tan desahogada, no obstante la grave crisis que ha atravesado; ganando más de 30.000 pesetas en dos pleitos, en los que ha sido absuelto.

Sabido es que hace poco fué robada la iglesia del pueblo: el Ayuntamiento le ha donado 250 pesetas para reponer en parte las alhajas sustraídas.

Durante la época pasada ha repartido buen número de raciones de pan á las personas más necesitadas, y ha dado 350 jornales á braceros, ocupándolos en el arreglo de caminos.

Otro de los asuntos que dicho municipio viene gestionando, es la formación de una estadística todo lo más exacta posible, y aunque las disposiciones que rigen sobre la materia son difusas, de trámite largo, nada nuevo entre nosotros, es de creer que el pueblo de Hormilla verá pronto realizada esta mejora.

Con sumo gusto nos hacemos eco de todas estas noticias, que no siempre se ha de estar censurando á los Ayuntamientos, y lo que sentimos es no tener ocasión con más frecuencia para alabar lo que digno de alabanza y de aplauso sea.

Con motivo de ser hoy el Santo del Rey habrá gran parada al medio día en la carretera de Soria. El desfile será, como de costumbre, frente á la calle Sagasta.

Esto, al menos, es lo mandado pe; ro suponemos que por la lluvia de anoche se darán órdenes en contrario.

Ayer salieron en todos los trenes más de trescientos reservistas que vuelven á su casa con la alegría natural en estos casos; en los mismos trenes iban otros reservistas que fraternizaron con los procedentes de Logroño.

El señor Gobernador civil ha dispuesto que se anuncien nuevas elecciones en dos secciones de Alberite en vista de que la comisión provincial ha anulado las anteriores: además y conforme al acuerdo de la misma se apercibirá al alcalde y secretario de aquel pueblo por la informalidad y deficiencia en el expediente de elecciones y negligencia para la remisión de documentos.

Ha sido desestimada la instancia del Ayuntamiento de Manzanares de Rioja que pedía se requiriese de inhibición al juzgado de Santo Domingo, en cierto interdicto de recobrar un predio urbano, correspondiente á dicho pueblo.

Ha fallecido el Administrador de Correos de Ansejo, habiéndose encargado de la Cartera el peatón.

Ayer fué el Santo que venera Oyón celebrando una fiesta á la que acostumbran á concurrir muchos logroñeses. Ayer, sin embargo, fueron pocos vecinos nuestros y aun de estos la mayor parte retrocedieron al observar el estado del camino absolutamente impracticable, habiéndose atascado en él un coche y varias de las personas que continuaron hasta Oyón. En el pueblo vecino se notaba también gran desanimación.

Es fácil que el domingo suceda otra cosa.

El operario de la mina «Cármén», en Santurce, Francisco Jiménez, de esta provincia, fué seguido por su compañero Arturo Briones, quien le dió tres puñaladas, dos en la tetilla izquierda y una en el hombro. En es-

tado desesperado fué conducido el Jiménez al hospital.

Ambos jóvenes tienen 19 años; la causa de la disputa fué un cesto.

El juzgado de Torrecilla instruye diligencias contra Andrés y Pedro Cruz Fernández como presuntos autores de las lesiones producidas á Francisco Pérez González al dirigirse á su casa en Villoslada.

Ha desaparecido de casa de sus padres en San Asensio el joven Tomás Losa Diaz de quien se dice que padece accidentes de epilepsia.

Ha fallecido en Bilbao don Vicente de Orovio á la avanzada edad de 92 años.

Acompañamos á su distinguida familia en el dolor que siente.

Parece que la epidemia de sarampión que se ha desarrollado entre los militares, no tiene gravedad en la mayor parte de los casos ni se propaga con gran rapidez: actualmente existen en el hospital unos diez soldados atacados de esta enfermedad.

Cuando aun vestía luto riguroso por reciente desgracia el entendido médico de Alfaro señor Marin Sancho, ha sufrido la no menos terrible de perder en Madrid á una querida hermana.

Desearemos que ante tan intensos dolores halle el conocido y apreciado doctor la resignación necesaria para sufrírselos.

Telegramas del Casino

Madrid 22.

El médico de la enfermería de San Gil envenenó tres soldados: uno ha fallecido; los otros dos están graves. El envenenamiento se ha producido por un cambio de pócima, dando á los soldados ácido fénico.

Llegó Gladstone á San Sebastián. Según noticias particulares la escuadra está á la vista de Mazagan. Se confirma que el señor Silveira abandona el retraining.

Interior 67'25, exterior 76'90, amortizable 77'55.

El inspector de Vigilancia señor Cuesta encontró anoche cerca del puente de piedra un caballo abandonado, lleno de barro y con señales de haberse caído de costado: hizo un reconocimiento por los alrededores por si había ocurrido alguna desgracia y no encontrando nada, depositó el caballo en una posada hasta que parezca el dueño.

Ha pasado á informe del señor alcalde de Haro, la instancia de don Emeterio Mosquera, que pide permiso para trasladar los restos de dos hijos suyos del antiguo al nuevo cementerio.

En breve se publicará una circular en El «Boletín Oficial», ordenando á médicos y farmacéuticos titulares, que asistan y proporcionen medicina gratuitamente á los niños sostenidos por la Diputación aunque las nodrizas sean pudientes.

La Audiencia provincial ha terminado las causas siguientes:

En Briones riñeron á consecuencia de resentimientos anteriores Andrés Matute, Facundo Ruiz y Evaristo Orive de un lado, Carlos Suso y tres más por otro. Matute disparó contra Suso, hiriéndole en la mano izquierda y contra el mismo disparó sin pegarle, Ruiz; Suso intentó he-

—Este espectáculo es efectivamente admirable, interrumpió Marcelino; pero no llegaremos al castillo sin que veamos...

Lambert prorrumpió en risas, y estrechando al mismo tiempo las manos á ambos oficiales, dijo: Señores, ved aquí el castillo del mariscal de Tavares.

En efecto, habían llegado á un camino que formando recodo, permitía ver en todo su esplendor su originalidad y majestuosa elegancia, el castillo del mariscal de Tavares, el castillo de Valarède.

Los dos soldados de Napoleón, por un movimiento instintivo, se descubrieron ante la tienda de piedra y bronce del soldado de Francisco I y de Enrique II.

—Señora, dijo Lambert á Catalina, ¿estais contenta con nuestra adquisición?

—Sí, Lambert, replicó la mujer del capitán, paseando sus miradas en derredor suyo, no con orgullo, sino con una satisfacción que denotaba nobleza y complacencia.

Descendieron por una pendiente suave y embaleamada, entre dos triples calles de sinomoros hasta el nivel de los edificios, que ofrecían una perspectiva admirable, y se hallaron en una entrada magnífica que conducía en línea recta al peristilo principal del castillo.

Esta entrada de un cuarto de legua de longitud se hallaba desierta. Únicamente al estampi-

do de un cañonazo, disparado á bordo del *Regulo* se vió salir un grupo de personas, cuyas facciones era imposible distinguir, pero que se apresuraban al parecer para salir al encuentro de los viajeros.

Bien pronto una joven, vestida de blanco, esparcida la cabellera como una sacerdotisa de Cibeles, se separó del grupo, se lanzó al espacio como un pavo real, perseguido por los cazadores, y fué á caer en manos de Catalina, exclamando:

—¡Madre mia madre mia!

XVI

Felicidad para todos

¡Hija mia, mi pobre hija, mi querida Juanita! exclamó al mismo tiempo Catalina cubriéndola de besos. ¡Te vuelvo á ver por fin! ¡Ah! ¡lo conozco! ¡No se ¡sucumbe á la felicidad?... El corazón de una madre puede desgarrarse, pero jamás muere.

Y Catalina, loca de ternura y de amor maternal, quería al parecer abismarse en su hija; la abrazaba estrechamente, la besaba las manos, los cabellos, mezclaba sus lágrimas con las de Juanita, y la decía:

—¡Me perdonas, hija mia, mi querida hija, el haberte desamparado por tanto tiempo, me perdonas, no es cierto? ¡Oh! sí, recompensaré el

apresurado á asociarse á aquella escena de reconocimiento, y la complicaron, porque estas no eran sino el posadero Chipard, su mujer y sus cuatro hijos.

Verificóse entonces una mezcla de abrazos, de besos y de caricias imposible de describir; había aclamaciones por una parte, gritos de alegría por otra, y después las preguntas, interjecciones, apóstrofes de ternura, de amor y de amistad.

—Mis queridos amigos, gritó Lambert, os suplico que pongamos orden á la expansión de nuestros sentimientos respectivos, y continuemos nuestro camino.

El consejo del cómico fué seguido, y todos se dirigieron al castillo. Catalina iba entre su hija y Marcelino, el capitán Gogand daba el brazo á madama Chipard, y el posadero en medio de Lambert y el capitán del *Regulo* cerraba la marcha con los niños.

—Mi querida hija, dijo el capitán Gogand, á Juana, estas muy linda con el traje aldeano, pero hoy estas encantadora. ¿Por qué metamorfosis la pobre huérfana de la posada de la *Esperanza* llegó á ser una brillante y graciosa señorita?

Juana se ruborizó, y Lambert se encargó de responder.

—Nada mas sencillo, capitán, dijo; antes de abandonar el egipto, el secretario particular de Rosalia Maria—y yo era quien tenía el honor de

rirles con un cuchillo y huyeron. A la media hora, ya de noche, yendo con ganado Matute y Orive, les salió al encuentro Suso, disputaron y disparó no se sabe quien, hiriendo levemente a Orive; Matute fué perseguido por Suso y no pudiendo alcanzarle se volvió contra Orive causándole dos heridas.

A consecuencia de este hecho han sido condenados: el Matute á tres años, cuatro meses y un día de prisión correccional; el Ruiz á tres meses y once días de arresto mayor, y el Suso á 125 pesetas de multa, accesorias, costas é indemnización según costumbre.

Al percibir de embargo á Juan Orés (s) Bodega, de Briones, el agente ejecutivo D. Manuel Reboiro y otros funcionarios, sacó aquél un cuchillo, acometió al agente rompiéndole la chaqueta y persiguió á todos arma en mano por espacio de cuarenta metros; á sido condenado el Osés á cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional, 255 pesetas de multa y decomiso del cuchillo, sirviéndole de abono la mitad del tiempo que lleva preso.

Anteayer pudo el Sr. Alcalde vencerse de la razón que nos asistía al pedir se hiciera una limpieza en algunas aceras.

Efecto de la lluvia se había formado un lodazal en el muro de los Reyes que imposibilitaba á los muchos concurrentes á dicha calle, el poder pasear, viéndose obligados á hacerlo en el andén del kiosko cargado de humedad.

La Diputación provincial anunciará en breve el arriendo de las heredades que posee en jurisdicción de Villamediana.

Los pliegos se admitirán durante los quince días siguientes á la publicación del anuncio en el Boletín.

Se halla vacante la plaza de médico municipal de Grávalos.

GURREA, Cirujano-Dentista. Portales 26. Platería de Bra. viuda de Gurrea

El número 326 de «La Última Moda», publica nueve modelos de lindos y originales trajes de máscara, y al mismo tiempo, como de costumbre, figurines de última novedad de trajes para calle, para recibir, para casa y de sobretodos, abrigos y capotas. En el mismo número aparecen treinta y tres modelos de lencería elegante y un cromó de enlaces y nombres para marcar mantelerías. Precio del número completo, un real. Por suscripción: trimestre tres pesetas. Oficinas: calle de Claudio Cello, 13, Madrid.

Importante.—En el Comercio de Tejidos «La Bandera» se acaba de recibir un extenso y variado surtido en géneros de invierno para trajes de caballero y niño.

Hay estambres, colores lisos, alta novedad, cheviots y jergas de las mejores clases.

Todos estos géneros se realizan con un 25 por 100 más baratos de los precios de fábrica, debido á que esta compra la han efectuado sus dueños González López y compañía en condiciones ventajosísimas de baratura.

«La Bandera», Portales 26 y San Blas, 2.

DOCTOR N. CILLA Especialista en enfermedades de la piel. Horas: De 11 y media á 1.—Calle Mayor, 157

EMPRESA ARRENDATARIA de

CÉDULAS PERSONALES

Se advierte al público que muy en breve procederá esta Empresa á cobrar las cédulas personales por la vía ejecutiva á todas las personas que estando obligadas á ello no se hayan provisto de dicho documento ó lo hayan adquirido de clase inferior á la que le corresponde, por lo que se hace saber, que los que se encuentran en estos casos pueden proveerse ó verificar el cargo con recargos, pero evitando los gastos que ocasionen los expedientes y las molestias naturales.

Las oficinas están establecidas en todos los pueblos, cabezas de partido, y los de zona, Alfaro y Cervera.

Esta Empresa admite proposiciones para desempeñar el cargo de Agentes ejecutivos de algunas zonas que resultan vacantes.

Altamente satisfecho de los resultados terapéuticos de la «Emulsión Scott» (Desconfiar de las imitaciones) Gijón 10 Noviembre 1885.

Dictamen: He tenido ocasión de ensayar repetidas veces su «Emulsión de Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, habiendo quedado altamente satisfecho, no tan solo de sus resultados terapéuticos en nada desvirtuados, sino también de la facilidad de administración por la forma en que usted se preparan el medicamento. Tengo sumo gusto en participárselo así para su satisfacción. Suyo afectísimo seguro servidor q. b. s. m., Dr. JACOBO OLANETA.

LA PARISIENNE

Modas de sombreros para señoras y niños Rogamos á nuestras estimadas y elegantes parroquianas y al público en general, visiten este establecimiento, donde podrán observar el surtido de últimas novedades que tenemos á su disposición.

Modelos desde los más económicos hasta lo mejor que se hace.—Sombreros de encaje para niños.—Existencia permanente de lo mas nuevo y variado en el ramo.

Portales, 52, estresuelo, (librería de la señora viuda de Venancio de Pablo)

En muy pocas horas se curan los molestísimos Resfriados de la nariz y de la cabeza, por medio del **Rapé Nasalina**, que prepara el DR. ANDREU. Es admirable la eficacia y prontitud con que obra.—Pídase en las boticas. Caja 6 reales.

D. E. GONZALEZ

Cirujano Dentista

Coloca dientes y dentaduras por todos sistemas, garantizadas. Empasta, orifica y opera sin dolor, empleando el Cloruro de Etilo y otros. Mayor, 58 y 60, entresuelo y Sagasta 23.—Logroño

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 23—12:10 m.

Afirmase que el marqués de la Habana continuará presidiendo el Senado, apesar de las seguridades que dan los personajes autores de la combinación que tenía por base el general Martínez Campos en dicho puesto.

Actívanse los preparativos para el banquete silvelista: proyectan hacer en este acto, una manifestación de fuerzas enfrente del señor Cánovas: hasta ahora van setenta adhesiones de personas conocidas, esperando que lleguen á quinientas.

No es cierto que el señor Silvela pretenda formar un nuevo partido: los individuos que siguen á este político dicen que continúan siendo lo de siempre, siendo su aspiración que llegue á pensar todo el partido conservador del mismo modo que el señor Silvela.

El ministro de Marina ha puesto á la firma de la Reina el real decreto concediendo la gran cruz del mérito naval á favor del general Lopez Domínguez.

Se confirma la llegada de la escuadra á Mazagán.

Los señores Cánovas y Marqués de la Habana, se han excusado de asistir á la recepción de hoy en Palacio, por motivos de salud.

Se encuentra enfermo el ex-ministro liberal señor Albareda.

Los diputados liberales cubanos han ingresado en el partido conservador. Por indicaciones del señor Cánovas no celebrarán reunión previa alguna, habiéndose encargado al señor Villanueva que en nombre de todos haga declaraciones en las Cortes explicando el paso dado y los motivos que han tenido para separarse del señor Sagasta.

Anúnciase que en primero de Febrero aparecerá el primer número del nuevo periódico conservador.

Se llamará «El Nacional» y se procurará que adquiera gran circulación.

Se ha celebrado Consejo de ministros; en él se han concedido nueve indultos para solemnizar el santo del Rey: de ellos corresponden seis á la Audiencia de Ouenca. Se concedieron otras gracias, pero acerca de ellas han estado muy reservados los ministros. El señor Moret dió cuenta de las causas que obligaron á la escuadra á detenerse en Algeciras apesar del buen tiempo y á la salida para Mazagán cuando se creyó posible el desembarco así como de la llegada á este último puerto.

Los demás asuntos tratados y comunicados á la prensa, carecen de interés.

El señor Gladstone ha hecho la visita anunciada á San Sebastian, habiendo regresado á Biarritz. No se ha verificado la gran manifestación vascongada de simpatía al ministro inglés por su proyecto de autonomía en Eilanda. Sin embargo en San Sebastian se persiste en hacerle algún acto de adhesión antes de que regrese á Inglaterra.

La Reina ha recibido al capitán Ariza.

El guerrillero le dijo que no deseaba ninguna gracia para sí, pero rogaba vivamente el indulto de los penados que compusieron la partida en Melilla, por el valor y patriotismo que demostraron. La Reina prometió atender su ruego é interesarse vivamente con el Gobierno para que le propusiera las mayores gracias posibles en favor de los penados que formaron la guerrilla.

El capitán Ariza salió muy complacido de Palacio, comunicando sus impresiones á Melilla.

Madrid 23—2 m.

El señor Sagasta no asistirá hoy á la recepción de Palacio por no estar completamente restablecido y el señor Capdepón por su reciente luto.

El banquete que dá la Reina se compondrá de ciento veinte cubiertos.

Los bandoleros de la provincia de Cádiz han hecho frente á la guardia civil, disparándole varios tiros y huyendo enseñuida.

Confíase en que muy pronto serán hechos prisioneros ó muertos.

Los representantes de las empresas que pensaban construir ferrocarriles secundarios, han acordado presentar al señor Moret proyectos muy beneficiosos á fin de que los tenga presentes al resolver las reclamaciones de las compañías de ferrocarriles.

En la Bolsa de París se afirmaba la intervención de Inglaterra en las negociaciones de Marruecos.

Según las noticias de aquel centro, Inglaterra y Francia habían ofrecido al Sultán cubrir un empréstito de la cantidad necesaria para pagar á España la cantidad que se conviniere, á fin de evitar diferencias entre el Sultán y esta nación. El sindicato del empréstito exige como garantía las aduanas marroquíes. Añaden las noticias de París que allí se tenía por seguro que España había de oponerse á toda intervención extranjera de aquellas aduanas.

Apesar del desarme de paisanos que se está llevando á cabo en Italia, se extiende el movimiento revolucionario, creyéndose que no tardará en estallar la guerra civil.

Bolsa de Madrid.—Últimos cambios.
4 por 100 interior 67'25
4 por 100 amortizable 77'55
Cambio con París 22'40

EL SUBMARINO
Sastrería y Camisería
Ramon Pons

Gran surtido en pañería del país y extranjera.—Calle de SAGASTA, núm. 4

TIENDA Se arrienda una en Portales, núm. 23.—Informarán en la misma casa, piso principal.

ESTÓMAGO Para curar sus males tómense el bicarbonato de sosa QUÍMICAMENTE PURO que es soluble y no irrita, y el del Comercio está adulterado con sustancias insolubles que con el tiempo se depositan y producen dolores y trastornos gástrico-intestinales. Caja de dos y cuatro reales.—Depósito central, Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos 11, Madrid.—En esta capital: Droguería y farmacia de don Pablo Fernandez, Plaza del Mercado.

SUSTITUTOS Se admiten licencias absolutas y reclutas disponibles de las Zonas de Logroño, Zaragoza, Huesca, Teruel, Soria y Guadalajara.—Para pases y condiciones dirigirse á D. Faustino Bribea, Muro de las Escuelas, número 29, principal.

Á LOS PANADEROS

Por convenio hecho con la acreditadísima fábrica de harinas de los señores Francés y Compañía, de Haro, ha establecido su único depósito en Logroño, cediéndolas al precio de fábrica, con sólo cargar los gastos que se originan en portes y derechos de entrada.

Almacén y tienda de coloniales de la Sra. Viuda de H. ARZA
COMPLETO SURTIDO EN GÉNEROS DE SU RAMO.
Despacho al por mayor, Colegio, 36 y 38.—Id. al por menor, Sagasta, 5

SASTRERÍA
DE
NEMESIO IBÁÑEZ
Calle del Mercado, número 120, principal
SUCURSAL DE LA DE BILBAO

En este nuevo establecimiento encontrará el público un elegante y variado surtido en géneros nacionales y extranjeros, así como un maestro cortador procedente de Madrid en cuya plaza ha estado al frente de los mejores establecimientos en el ramo de Sastrería.

Dependiente de barbería.
Se necesita uno para esta capital que sepa su obligación
Calle de Mercaderes, núms. 16 y 18 darán razón.

Venta de un carro.
En buenas condiciones se vende uno de dos ganados, propio para transporte de vino y para una buena labranza.
Informarán en esta Redacción ó sus dueños en Villamediana.

ANUNCIO El día 29 del corriente, se hará el arriendo por cuatro años en pública subasta, del servicio de la Conserjería y fonda del Casino Cirulo de Munilla, cuya subasta se verificará en el eslon principal del Cirulo. Las condiciones estarán de manifiesto en la Secretaría del Cirulo de Munilla. El Presidente, Juan R. Soparero.

ALMACEN DE MADERAS
El antiguo dependiente de don Pedro J. Gimenez, don Alejo Alzabal ha establecido uno en el Muro de la Penitencia junto al café del Siglo, donde encontrará el público, género inmejorable en muy buenas condiciones.
La gran práctica de su diseño y los conocimientos en el ramo de carpintería son una garantía para el comprador á quien se facilitará en cada caso el género que le convenga.

LIBRERÍA
DE
«EL RIOJANO»
PORTALES, 98.—LOGROÑO

Variado surtido en Agendas ó Diarios y Calendarios americanos á precios reducidos. Toda clase de leyes para Ayuntamientos. Suscripciones á todos los periódicos católicos. Copiadores de cartas y libros rayados para el comercio. Casa especial en obras y objetos religiosos.
Menaje para las Escuelas y todo lo concerniente al ramo de primera enseñanza.
No confundirse:

Librería de El Riojano
Portales, 98.

LA BRITÁNICA
Camisería de la V.ª de M. Hedrano
Se confeccionan camisas para caballero, á la medida, y se hacen toda clase de arreglos.
Calle de San Blas, 32, entresuelo.
Esquina al Muro de las Escuelas.

ARRIENDO
Se hace en buenas condiciones de la planta baja de la casa de don Pedro Domínguez, calle del General Espartero, número 1.
Tiene excelentes luces y es apropiado para instalar en ella cualquier industria ó almacén. En la misma casa, piso principal informarán.

TONELERÍA
DE ROBLE AMERICANO
Perfectamente acabada y barata, á saber: Cuarterolas, cubida aproximada de 102 litros á..... pesetas 10
Medias pipas, id. id. 210 id. á..... » 19
Bocoyes para transporte de vino y espíritu, cubida aproximada 625 litros á..... » 35
También se vende duela americana.
Dirigirse á Zurcaldey Kolevarria y Compañía.—Bilbao.

DON C. RUIZ
CIRUJANO DENTISTA
Dentaduras postizas por todos los sistemas. Orificaciones y empastes. Extracciones sin dolor empleando anestésicos infalibles.
Mercado, 47, principal, frente á la librería de la Sra. Viuda de Venancio de Pablo.

Venta ó arriendo
Se hace en buenas condiciones de un molino harinero con una piedra y trujal de aceite con dos prensas, todo bajo un mismo edificio en jurisdicción de Villamediana: los interesados que lo deseen pueden tratar con los propietarios, en Albedite con Marcos Ruiz Navarro y en Logroño con Vicente Gárcex.

BIBLIOTECA PÚBLICA
Se dejan para leer las obras que marca el catálogo á domicilio
por dos pesetas al mes
Taller de Encuadernación y Centro de suscripciones de
CIPRIANO GARCIA
Mercado, 140, (frente al ayuntamiento)
NOTA.—Se exigirá depósito tan solo á las personas desconocidas. Pídase el catálogo

SUSTITUTOS
Se admiten licencias absolutas, y reclutas disponibles.—Para precios y condiciones á Miguel Pazos, Mercaderes, 16 y 18, Logroño.

La Verdadera Económica
Sastrería Elegante de Ladislao Gómez
Se confeccionan trajes al precio de 30 y 40 reales.—Calle de San Blas, núm. 30, principal. (Antigua confitería de La Osera).

ACEITE Se vende de la cosecha de Patrio Saenz, á 20 pesetas, los 16 litros y 13 centilitros, equivalentes á la cántara.—Travesía de San Juan, 15.

ANIS MARTIALAY
Basta probarlo para convenirse de que es el mejor de los aguardientes de vino que hoy se fabrican.
Pídase en todos los Cafés y establecimientos bien surtidos.—Para muestras y precios á J. Martialay.—Oscante (Navarra).

MODISTA Después de perfeccionar en Madrid su ya esmerada práctica de costura, se ha establecido, Compañía, 21, 3.ª, la modista doña Isabel García, en unión de su hermana Cruz.

PROFESORA EN PARTOS
Doña Ramona Bonet.—Única con título, ofrece sus servicios á las señoras.—Calle de San Blas, núm. 14, principal.

TRASPASO
de un almacén de papel pintado y artículos de droguería, por fallecimiento de su dueño don Lesmes Mesanza, su viuda anuncia al que lo desee adquirir puede presentar proposiciones desde el día 18 al 13 del mes actual, M. B. M. calle Mateo Meraza, 11, Vitoria.

TONELERÍA
BORDELESA
Bordelesas y cuarterolas á precios baratos.
Dirigirse á G. Sabourlau, Haro, (Rioja)

EN LARDERO Se venden en buenas condiciones, juntas ó separadas seis vacas de leche, de buena edad.—Dirigirse á Celestino Berseo, en dicho pueblo.

CASAS Se venden tres una en la calle Mayor construida á la moderna, que renta seis por ciento libre, otra en la del Puente, número 5, y otra en la Ruavieja número 3, (frente á la fuente de Terrazas.)
Para informes dirigirse al almacén de muebles de D. Julian Lealle, Sagasta, núm. 16.

INSTITUTO HIGIENICO
DE LOGROÑO
Vacuna fresca todo el año

ALAMBIQUE
Se vende uno, con calentador, y demás útiles, en buenas condiciones.
Dirigirse á Campo y Compañía, Oñateiro.

ESTERAS Se acaba de recibir un buen surtido, á precios descomulgados se colocan á domicilio.
Mejor surtido y mas baratos que nadie.
CRISTALES
Juliac y Amelivia
Compañía, 10, Logroño.

¡¡ JABONEROS !!
Buena ocasión. No la perdais.
Se venden en buenas condiciones y muy baratas unas máquinas de presionar y moldear jabón, y unas caldera. Dará razón en Estalla Gumersinda Harraz, Comercio, número 15.

Tapones de corcho
De todas clases y tamaños y Pasta Lumina, venta por mayor, Santiago Barruso.

Manifiesto de la Oca
Pedidos á D. VICENTE GARRITA
Género inmejorable
En la Botica de H. 10 y 10 reales.
En Logroño 318 real.
Sección de 6 al 10 reales.
DE CAL HIDRAULICA
GRAN FABRICA
Imp. de LA RIOJA.

